

Hoy los esfuerzos del Estado para garantizar la seguridad de los defensores de derechos humanos siguen siendo insuficientes. Esto deberá cambiar si las conversaciones de La Habana llegan a feliz término.

Han puesto muchas víctimas. Por cuenta de su labor, los defensores de derechos humanos siguen siendo amenazados y asesinados (30 han perdido la vida en lo corrido de 2014). Pero el aporte será vital si se concreta un acuerdo en La Habana entre el gobierno y las Farc.

Durante el Foro 'Defensores de Derechos Humanos, su aporte a la paz', el alto comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos en Colombia, Todd Howland, advirtió que "todavía el número de sentencias de la Fiscalía es muy pobre. Solamente se consiguió una en 2013. Lo que significa que tenemos mucho trabajo por hacer".

Por su parte, la embajadora de la Unión Europea en Colombia, María Antonia van Gool, reiteró el compromiso europeo con el proceso de paz, los defensores de DDHH y señaló que los países de la UE esperan que un acuerdo de paz entregue beneficios para la discusión en derechos humanos y la protección de los mismos defensores.

Varios panelistas resaltaron la necesidad de cambiar la concepción arraigada en el país respecto a los defensores de derechos humanos. Para el director de la Comisión Colombiana de Juristas, Gustavo Gallón, gracias a los defensores se pudo conocer el alto nivel de violencia sociopolítica, de exclusión social y de impunidad que se da en las regiones.

Ese trabajo de registro y visibilización que adelantan los defensores de derechos humanos será clave a la hora de construir colectivamente la verdad y de fiscalizar la no repetición, premisas que serán la clave de una paz duradera en Colombia.

Compras del Estado a la vista de todos

"Antes la contratación pública era clandestina". Con esa sentencia el contralor del municipio de Pasto, Fabián Jurado, describió la forma como los entes estatales hacían las compras en las diferentes regiones del país. Lo dijo en el foro 'El valor estratégico de las compras del Estado', organizado por SEMANA y Colombia Compra Eficiente (CCE).

Precisamente CCE, entidad creada por el gobierno en 2012, viene adelantando una cruzada para cambiar ese paradigma, que tanto daño le ha hecho al país durante décadas. La directora, María Margarita Zuleta, aseguró durante su presentación que "la tecnología será la herramienta que permita visibilizar todos los procesos de contratación que adelanten los funcionarios públicos".



Con la puesta en marcha de la segunda versión del Sistema Electrónico para la Contratación Pública (Secop), no solo se elimina el papel en los procesos. El esquema también permite que todo el proceso de contratación se pueda hacer en línea, desde que se planea hasta el final de contrato y a la vista tanto de proveedores como de la ciudadanía en general.

El gobernador de Nariño, Raúl Delgado, hizo un llamado para fortalecer la transparencia de la información y solicitó que se elabore un manual de contratación para que los funcionarios públicos tengan claridad para sacarle el jugo como es debido al Secop 2.

Implementar estos cambios no será una tarea sencilla, pero la labor ya está en marcha. En 2013 mediante el Secop se hicieron contrataciones por más de 75 billones de pesos. Sin embargo, la directora de Colombia Eficiente, María Margarita Zuleta, reconoció que este valor debería ser superior porque hay muchas entidades que se tardan para publicar y no lo hacen.

www.semana.com/nacion/articulo/defensores-de-derechos-humanos-claves-en-el-posconflict o/401042-3